
河南だより５月号 Ｒ３.４.２７

5月の予定 ５月の最終下校は，16:40です。

日 曜 予 定 日 曜 予 定

１ 土 19 水 外国語②1年③3年④6年⑤5年
２ 日 20 木 歯科検診14:00～ 通級
３ 月 ● 憲法記念日 21 金 外国語②6年③5年④4年
４ 火 ● みどりの日 22 土 授業参観 福祉実践教室 資源回収
５ 水 ● こどもの日 23 日
６ 木 家庭訪問 全校短縮5時間授業 通級 24 月 代休
７ 金 家庭訪問 全校短縮5時間授業 25 火 全校短縮授業 4年食の指導④
８ 土 26 水 外国語②2年③3年④6年⑤5年
９ 日 27 木 内科検診13:50～ 通級
10 月 朝会 委員会⑥ 28 金 外国語②6年③5年④4年
11 火 体力テスト 検尿予備日 29 土
12 水 外国語②2年③3年④6年⑤5年 体力テスト 30 日
13 木 通級なし 31 月 朝会 眼科検診13:30～ 委員会⑥
14 金 外国語②6年③5年④4年
15 土

＜スクールカウンセラー＞

16 日
５月２５日（火） １１：００～１５：３０

17 月 朝会 全校5時間授業 学費振替日
お子様のことなどで相談がありましたら，気軽に担

18 火
任又は養護教諭･教頭まで申し込んでください。

＜６月の主な予定＞ １０日（木） ＰＴＡ委員会
４日（金） 学校訪問（一斉下校：13:25） １７日（木）・１８日（金） 修学旅行
７日（月） 学費振替日 ２１日（月）～教育相談
８日（火） 特支第1回交流会（オンライン） ２２日（火） スクールカウンセラー来校日

河南のあゆみ 校長 土井 香代
１年生の給食が始まり、本格的な学校生活がスタートしました。時間割による４５分の授業に

も少しずつ慣れてきて、校長室にも楽しそうな様子が伝わってきます。さて、校長室の本棚に、「河
南のあゆみ」という冊子があります。昭和５１年に作られたもので、それまでの河南小の歴史が
まとめられています。今回は、その中にある８代校長（昭和22･４～26･７）新海光敏先生の「思
い出」を紹介したいと思います。

昭和22年４月私は河和町立南部小学校長を拝命いたしました。国を挙げて敗戦焦土の苦痛の中から何とかして
立ち上がろうと、懸命の努力をしているときでした。着るに衣なく、食するに糧はなく、生活物資のこ渇した中で
国民は、まず生きるための努力に忙殺されていました。主食は、さつまいも、小麦粉と米ぬかを混ぜて手製の小箱
で電気焼きした自家製のパン、みそ汁の実は、さつまいもの葉や野菜というありさまで、農民以外のあらゆる国民
が一坪の荒地をも耕して菜園にしました。
私は、軍服まがいの黄色の服に戦闘帽、ゲートル着用、払い下げの軍靴という姿で通勤しました。もちろん、最

初は自転車を買う力もなかったので、河和駅から往復歩いて通いました。30年後の今日、自家用車で通勤する先生
の姿をだれが想像したでしょうか。
このようなときに当たって私は、＜土に感謝して自ら働く＞という校訓を掲げて、教師、児童ともども農作業に

励みました。地球上の人類が永遠に生きるために、農業は根本であり、土の恩恵を受けなくては、あらゆる第二次
以後の産業は起こりません。
戦時中、河和海軍航空隊の兵舎であったバラック建ての、おまけに雨もりのする粗末な建物を校舎にして授業が

行われていました。となりの教室の声が聞こえて、授業に不便と困難を感じ
ました。しかし、校区の方々の深い愛情とご理解、ご努力によって、昭和24
年には新しい日本建築の校舎の落成式を挙げさせていただき、私の生涯にと
ってほんとうに忘れることのできない感激でした。矢梨、切山、古布、美し
い自然環境と平和で純朴そのものの人心。私は、生涯この学校で終わり、こ
の里に骨を埋めたいと、どれほど念願したことでしょうか。兵舎の教室で学
んだ方々も今日では40才前後、日本国民の中堅として各方面にご活躍と考え
ますと感慨無量です。当時いっしょに勤めさせていただいた諸先生方のご援
助、ご至誠に対して深くお礼を申し上げまして筆をおきます。



離任式（４月１２日）
４月１４日（水）に、お

世話になった加藤英治先

生、中村早希先生、猪口奈

桜先生、谷井沙也華先生、

星利彦先生との離任式が行

われました。

代表児童のお別れの言葉、花束贈呈の後、転出､退職された先生方から、最後のお別れのあいさ

つをいただきました。河和南部小学校での思い出や子どもたちや地域の素晴らしさを、それぞれの

先生方が熱く語ってくださいました。先生方との思い出をかみしめながら一緒に校歌を歌い、拍

手で見送りをしました。とても感動的な離任式となりました。

お世話になった先生方、これまでありがとうございました。

一年生を迎える会（４月１９日）
一年生にとって

は、初めての全校

での集会でした。

みんなで「じゃん

けん列車」を行い、

始めは、少し緊張し

ていた１年生でしたが、ゲームが進むにつれ、

みんなニコニコの笑顔になりました。最後に

「一年生になったら」を全員で歌い、楽しく交

流を深めることができました。

縦割り集会（４月１5日）
縦割り班での、

初めての顔合わせ

でした。みんなで

自己紹介ゲームを

行い、新しい友達

の名前を覚えるこ

とができました。これから潮干狩り遠足やニ

コニコの日の活動を一緒に行っていきます。

１年間よろしくお願いします。

令和３年度 前期児童会・委員会委員長・学級代表の紹介をします

《児童会役員》 会 長 齊藤 里彩 さん 《学級代表》

役 員 森田 樹 さん ３年生 池上 旺佑 さん

秋本 梨花 さん 正福寺結心 さん

若月 晄星 さん ４年生 齋藤 唯花 さん

森山 楓彩 さん

《委員会委員長》 保健委員会 村井 真彩 さん ５年生 掛橋 優那 さん

図書・放送委員会 福永 桃子 さん 齋藤 明花 さん

運動・園芸委員会 服部陽菜乃 さん ６年生 森 三輝大 さん

服部陽菜乃 さん

授業参観･PTA総会ありがとうございました
たくさんの保護者の方に授業の参

観をしていただきました。子どもた

ちは緊張しながらも、いいところを

見せようと、張り切っていました。

ＰＴＡ総会では、令和２年度の役

員から３年度の役員へ引き継がれま

した。２年度の役員の皆様、お疲れ

様でした。３年度の皆様、よろしく

お願いします。


